



日本共産党 北区議会議員

野口まさと 区政レポート  
のぐち将人

No.19 2017.7.11

発行：日本共産党北区議員団  
〒114-8508 王子本町1-15-22  
info@noguchi-masato.com  
ご相談はお気軽に 070-5658-0603

# 国保料、増える区民負担

## 区民生活を支える予算執行を

国民健康保料、  
今年も引き上げ  
毎年値上げとなる國  
民健康保険料。北区で  
は今年度、区民一人当  
たり年額平均7230  
円もの大幅な値上げと  
なりました。

標準4人世帯で見る  
と、東京都の場合、今  
年は年額42万円。石  
原都政発足時（199  
9年）は16万円でし  
たので、これと比較し  
て実に2・6倍になっ  
たことになります。

この通知が6月に各  
家庭に届いた後、私  
ところにも区民の皆様  
から「なぜこんなに高  
いのか」「これを支払つ  
たらとても生活ができ  
ない」などの声が多く  
寄せられました。

政國や都、区の財  
政支援を  
「都道府県化」が行  
安倍政権は来年度か  
ら「国保の都道府県化  
(広域化)」を始めよ  
うとしています。

来年度は更なる  
引き上げ・徴収  
強化へ

現在の国保の加入世  
帯は、非正規労働者や  
年金生活者、無職の人  
が8割を占め、他の公  
的医療保険と比べて低  
所得化する構造的問題  
を抱えています。  
保険料を抑えるため  
には、国や自治体が公  
費を投入することが不  
可欠です。私たち区議  
団も予算特別委員会の  
質疑や、区の今年度予  
算の組み替え動議を提  
案するなどしてきました  
が、与党会派の反対  
により実現できていま  
せん。

### 都営住宅入居相談会

8月1日：13:00～20:00

8月3日：13:00～20:00

場所：野口まさと事務所

上十条1-15-9 2階

TEL：03-3900-5051

\*昨年の収入がわかるもの

をお持ちください

\*都合がつかない方はご連  
絡ください。個別に対応  
いたします。

私（野口まさと）と、八百  
川孝元区議で対応します

われると、①国民健康保険料の賦課基準が各市町村独自であったものが、都道府県ごとに一律となる。②各区市町村の国保会計が赤字となつた場合、都道府県ごとに積んでいる「基金」から各自治体が借り入れ、後で返済を行うことになります。会社に勤めている方や、国保会計の不足分が加入する協会健保・組合健保や、公務員など加入する共済保険は、保険料の半額を雇用する側が支払っていますが、国民健康保険は、滞納分の徴収強化が実施されていますが（北区は平成29年度47億円）、都道府県化の仕組みで行われることになります。都道府県化の仕組みでは、国保会計の不足分は、滞納分の徴収強化によって埋め合わせることになりますため、国保加入者は、国保料を引き上げるため、国保加入者にとって負担が大きくなることになります。

# 東京都議選 北区選挙区

# そねはじめ6選

定数減の大激戦を制す。

今回の都議選での北区

選挙区は、定数が4から3へと1つ減らされての選挙戦でした。北区も人口が増えている中、なぜ

定数が減るのか疑問に思

う方も多かったようです。

これは特に臨海部において、北区以上の急激な人口増となっていることが主な理由です。しかし、新宿区は、北区よりも人口が少ないものの、昼間

の人口が多いことから定数が4に据え置かれるなど、「一票の格差」以外の要素も考慮されました。

## 十条まちづくりも争点に

都政での築地市場の移転問題に加え、国政の共謀罪強行採決や加計学園問題なども今回の都議選では大きな争点となりましたが、地域課題としての十条まちづくりをどう進めるかについても、有権者の大

狙われている補助85号線（区役所通り）の拡幅事業と

埼京線の高架化事業に

号線（区役

所通り）の拡幅事業と

埼京線の高

架化事業に

号線（区役

所通り）の拡幅事業と

埼京線の高

架化事業に